



校訓
健康 友愛 忍耐

校是
なしとげる (成就)

12月号

夢に向かって挑戦し自己実現をめざして

山崎南中学校 助光 澄加

十二月の声を聞くや、あちこちの家々や店先にイルミネーションが現れ、クリスマスモードとともに、二〇二三年も年の瀬を感じるようになって参りました。保護者の皆様、地域の皆様には、平素より本校の教育活動にご理解やご協力を賜りありがとうございます。

さて、一年の中で最も長い二学期には日々の学習だけでなく様々な行事がありました。ここ数年、規模の縮小や参加人数の制限等を行ってきた本校においても、ようやくコロナ前に近い形で実施できるものが増えました。そんな行事を通して、生徒たちは、クラスや学年、部活動など充実した日々を過ごしています。これも、保護者の皆様を始め、ご家族や地域の皆様のご協力のおかげであると感謝申し上げます。

そんな中、いよいよ三年生は高校進学に向け、舵を切っていく時期となりました。それぞれが志望校を定め、進路実現をめざして、学習に打ち込むことは、口で言うほど簡単なことではありません。「勉強」という字が示すとおり、自分を強いて、勉めなければならぬからです。順調なときより、辛くて心が折れそうになるときのほうが多いかもしれませぬ。そのとき大切になるのが、苦楽をともにしてきた仲間存在だと思えます。

今、山崎南中学校は、「自分も相手も大切にしよう」という人権感覚を磨き、実践しようとする良き伝統が受け

継がれています。その中で、元氣な挨拶や「ありがとう」という感謝の言葉があふれる学校になっています。

もちろん、日々の中では、親や教師とぶつかることも、友だちとすれ違ったり、うまくいかないことに悩んだりすることもあります。でも、そのとき、「自分自身を大切にしよう」とした行動なのだろうか。「今、自分は相手を大切にしているだろうか。」と心の声に耳を傾け、自らを戒めたり、律したり、自信を持ったりすることが、自分という根や幹を強く太くしていくチャンスだと考えます。

今の生徒たちはスマートフォンやタブレットといった、世界にもつながり得るツールを使いこなし、氾濫する情報の中から正しく信頼できるものを判断し、選択していく力が必要となっています。そんな環境の中で、未来の自分を思い描き、進路を切り拓いて行くには、確かな学力はもとより、多様性を受け入れ、互いを認め合う豊かな人権感覚は必要不可欠です。

三年生にとって、残り僅かとなった中学校生活。自分も相手も大切にすることができると強く優しい仲間と、自分を磨きながら、「自己実現」という花を咲かして欲しいと願います。そして、そんな生徒たちを支えられるよう、ご家庭や地域の皆様のお力もお借りしながら、教育活動に邁進したいと思えます。これからも夢に向かって挑戦する山南生徒たちの成長や活躍を温かく見守りください。

生徒会活動を振り返って 各専門委員長より

生徒会会長 仁尾 万菜葉

生徒会スローガンに向かって、全校生徒で進むことを大切にして、「信歩」できたとおもいます。山南のあたたかい雰囲気を受け入れてもらえたおかげで安心して活動することができました。どんな立場になっても、誰かのために行動を続けたいです。

生徒会副会長 川嶋 都和

一年間、行事や普段の生活を通して、みんなで一歩ずつ「信歩」できたと思います。どんな取り組みにも積極的に取り組んでくださったので、私も頑張ることができました。ありがとうございました。これからも、全員でより良い山南にしていきます。

学文図書委員長 山根 悠真

この一年間、「信歩」支え合って進め山南クライマーズ」に向かって全校生徒で頑張ってきました。体育祭ではクラスはもちろん全校での絆を深められたと思います。これからも全員で取り組む意識を持ち続けましょう。

生活体育委員長 上川 颯斗

生活体育委員会では、「安心して生活できる学校」をめざしてきました。あいさつや会話、そして行事を通してつながりを深め、安心できる学校に近づけたと思います。これからもつながりを大切に、全員が安心して生活できる環境を作っていきます。



給食委員長 中尾 観可子

一年間、執行部として活動していく中で、山南生のいいところや、すごいところに気づくことができました。体育祭などの行事では、ひとりひとりが一生懸命取り組んだからいいものになったと思います。これからも、学校全体で信歩していきます。

美化委員長 岡本 咲地

美化委員会では掃除の時間を大切にすることに取り組んできました。無言清掃やすみずみまで掃除することを意識できていたと思います。またボランティアでは多くの人が参加し学校を少しずつ綺麗にできたと思います。これからも誰もが過ごしやすい学校にしていきたいです。

保健委員長 是兼 武琉

保健委員会では「健康と笑顔」を大切に取り組みできました。一人一人が健康に気をつけ生活でき、笑顔や明るい雰囲気色んな所で感じられました。これからもさらに「健康と笑顔」に遇させる場面を増やしていきます。

放送委員長 龍本 龍大

放送委員会では放送を聞くことを一年間大切にしてきました。チャイムが鳴ったら静かにすることができ、放送中は静かにすることができました。また放送を聞いて内容を理解することもできていたと思います。これからもしっかりと放送を聞いていきましょう。



二学期を振り返って

一年A組

一年A組の二学期を振り返ると、全体を通してクラスみんなで協力することができました。特に、体育祭や文化祭では、目標に向かって協力して取り組むことができ、団結力を高めることができました。また、団結力を普段の生活にも生かすことができ、勉強面でも生活面でもみんな笑顔で取り組むことができました。しかし、発表する人が減っているなど課題がみられるので、三学期もクラスで協力して、学級目標を達成したいと思っています。

一年B組

二学期に印象に残っている出来事は、校外学習でわくわくオーケストラと人と未来防災センターへ行ったことです。友達とプロのオーケストラの演奏を聴いて感動したり、震災について深く考えたりすることができました。三学期にクラスで頑張りたいことは、自分から元気な挨拶することや、たくさん発表することです。この目標を達成させるためにクラスで呼びかけ合い、もっと成長できるようにしていきます。



二年A組

私たちは、この二学期間で自分たちの良いところをさらに伸ばすことができましたと感じています。二年A組は明るくて元気なクラスです。体育祭では人数が少なく、思うようにいかなくても二十二人の思いを一つにし

て、明るくやりきることができました。文化祭では二年A組にぴったりの「flight」を歌い、自分たちらしさを発揮することができました。たくさんの行事を通して、みんなで支え合い、高め合って、団結力が高まり、更に元気で笑顔のあふれるクラスになったと思います。



二年B組

僕たちは、一学期から体育祭で優勝するために仲間作りから準備をしてきました。体育祭当日はインフルエンザの流行で参加できない人もいました。そんな中でも総合優勝をすることができ、毎日の積み重ねが大事だと感じました。文化祭では、さすが3年生だという歌声と迫力に圧倒され感動しました。

他にも森林セラピーや茶道教室もあり、貴重な体験をしてたくさんのごとを学ぶことができました。二学期は、一年間の中で一番登校日が多いですが、あっという間に過ぎていきとても充実していました。三学期からは、二年生が中心となり、山崎南中学校を盛り上げていきたいと思っています。



三年A組

二学期を通して、クラスが成長したところは「団結力」です。今学期は体育祭や文化祭など様々な行事がありました。それらの行事や日常生活で、互いに助け合い、高め合って、より団結力が強くなりました。このクラスの良いところは、誰かが目標を掲げた時、

みんなでその目標を達成しようとするところ。受検(験)まで、あと約三か月。クラスで互いに高め合い、みんなで合格に向かって頑張っていきます。

三年B組

今学期は大きな行事を通して、クラス内の絆を深めることができました。体育祭では、一・二年生のお手本になれるように行動しました。しんどい時もありましたが、クラスで支えながら最後まで頑張れました。文化祭では、お互いに意見しながら作りあげ、クラスの一体感が生まれました。行事を通して、クラスが明るくなり、交流が増えたと思います。いよいよ受験が近づいています。クラス全員が胸を張り、進路実現ができるように頑張ります。



山崎南中学校区の皆様へ
リサイクル活動へのご協力をお願い

例年行っており、左記の通り計画しておりますので、校区の皆様のご協力をお願いいたします。

日時 令和六年二月四日(日)
雨天決行

回収品 新聞紙(含広告)、雑誌、段ボール、ビール瓶、一升瓶(茶色、緑色)、鉄くず、アルミ、アルミ缶、ステンレス、スチール缶
(今回、ペットボトルの回収は行いません。)

なお、詳細につきましては、全戸配布「山崎南中学校第二回リサイクル活動のご協力をお願い」にてお知らせいたします。



12月~1月 主な行事予定

12月

- 18日(月) 三者面談(~20日)
- 20日(水) 給食最終日
- 21日(木) 大掃除、生徒総会
- 22日(金) 2学期終業式
- 23日(金) 冬季休業日(~1月8日)
- 29日(金) 学校閉庁日(~1月3日)



1月

- 9日(火) 3学期始業式
- 10日(水) 3年生:中間テスト(~12日)
1・2年生:課題テスト(~11日)
- 11日(木) 給食開始
- 12日(金) 新春校内かるた会
- 17日(水) 1.17は忘れない防災訓練
- 18日(木) PTA本部役員会・PTA理事会
- 23日(火) 第2回学校評議員会
- 24日(水) 山崎南中学校入学説明会

毎週月曜日は原則ノー部活動デーです。

